

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Dari analisis yang dilakukan di perpustakaan Desa Sekip hingga berbagai temuan yang di dapat, seperti dokumen dan juga wawancara, dan atas dasar triangulasi data, maka peneliti dapat menarik kesimpulan bahwasanya pemberdayaan masyarakat yang telah dilakukan di perpustakaan tersebut telah membantu meningkatkan kualitas sumberdaya manusia di Desa Sekip Kecamatan Lubuk Pakam Kabupaten Deli Serdang. Proses pemberdayaan masyarakat melalui Program Perpustakaan Desa Sekip telah mengupayakan pelaksanaan kegiatan tersebut dengan berjalan baik sehingga mengubah cara pandang masyarakat terhadap pendidikan. Akan tetapi, pemberdayaan masyarakat tersebut masih terdapat kekurangan.

Di tahapan awal yaitu menyadarkan serta membentuk sikap. Bentuk penyadaran dilakukan melalui sosialisasi dengan mengadakan pertemuan di aula kantor Desa Sekip dan kunjungan keliling dusun menggunakan perpustakaan keliling. Dalam kegiatan tersebut tidak semua masyarakat dapat hadir dikarenakan kurangnya sosialisasi lebih lanjut, kesibukan masing-masing individu dan minimnya informasi tentang kegiatan tersebut.

Tahap kedua yaitu transformasi kemampuan sudah terberdayakan dengan baik. Masyarakat diberikan pengetahuan melalui informasi yang dilakukan di tahap awal dan melakukan kegiatan pemberdayaan dengan memberikan wawasan ilmu pengetahuan melalui buku-buku perpustakaan desa.

Masyarakat memahami tentang program bahwa program ini memang sangat penting dan masyarakat menerima dengan sebaik mungkin. Sehingga tahap ini menjadikan masyarakat lebih memiliki kemampuan dari sebelum dilakukannya transformasi kemampuan tersebut. Dan ilmu yang diberikan oleh pemberdaya telah tersampaikan kepada masyarakat dengan baik.

Tahap ketiga yaitu peningkatan kemampuan intelektual dan kecakapan-keterampilan sudah terberdayakan dengan baik. Masyarakat merasakan perubahan yaitu bertambahnya pengetahuan setelah dilakukannya program pemberdayaan. Mulai hadirnya rasa inisiatif masyarakat terhadap situasi lingkungan dalam memecahkan masalah di kehidupan sehari-hari. Hadirnya masyarakat yang mampu membuka peluang usaha bagi diri sendiri sehingga dapat dikatakan untuk mandiri dan memberikan dampak pada perekonomian masyarakat lebih baik dari sebelumnya.

6.2 Saran

Setelah melakukan penelitian tentang Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Perpustakaan Desa Sekip Kecamatan Lubuk Pakam Kabupaten Deli Serdang, berdasarkan kondisi objek penelitian, peneliti memberikan saran secara objektif sebagai berikut:

1. Perpustakaan Desa Sekip sebaiknya terus mengadakan kegiatan pemberdayaan seperti pembinaan marketing online dalam mempromosikan usaha, pelatihan kerajinan bahan bekas, dan lain-lain.

2. Perpustakaan Desa Sekip harus lebih rajin mensosialisasikan keberadaan perpustakaan desa dan fasilitas layanan yang ada kepada masyarakat melalui kegiatan kemasyarakatan atau media sosial.
3. Diharapkan melakukan kolaborasi atau kerjasama antar pihak lain seperti pustakawan daerah, komunitas peduli minat baca, DUDI (Dunia Usaha Dunia Industri) atau perusahaan swasta lainnya.
4. Diharapkan pemerintah daerah membantu perpustakaan Desa Sekip untuk lebih memberikan perlindungan kepada masyarakat yang telah mengikuti pelatihan seperti pemberian bantuan dana dan juga pemasaran produk, sehingga akan lebih banyak masyarakat Desa Sekip yang ikut pelatihan dan berwirausaha.
5. Diharapkan pemerintah lebih memusatkan perhatian dan memberikan dukungan akan kelayakan sarana pendidikan formal seperti Perpustakaan Desa Sekip Kecamatan Lubuk Pakam yang dapat membantu mewujudkan tujuan pendidikan nasional yaitu mencerdaskan anak bangsa dengan cara tidak langsung.

